
Protokoll der Abteilungsversammlung der Leichtathleten der DJK Westen zu Berlin  
 
Termin: 28.07.2025 
Ort: Rotter-Casino Stadion Lichterfelde 
Beginn: 20.10 Uhr 
21 Mitglieder lt. Anwesenheitsliste 
 
TOP 1: 
Begrüßung durch Achim Hoffmann,   
Schweigeminute zum Gedenken an die verstorbenen Mitglieder Hans-Jürgen Knacke, Lothar 
Matuschewski und Jürgen Sorge 
 
TOP 2:  
Die Versammlungsleitung wird auf Wolfgang Zitzlaff übertragen. 
 
TOP 3:  
Die ordnungsgemäße Einberufung und Beschlussfähigkeit werden festgestellt.  
Jens Paape bemängelt die kurzfristige, zeitliche Verschiebung von 18 auf 20 Uhr. Um 
etwaigen Einsprüchen vorzubeugen, wäre ein neuer Termin nötig gewesen. 
 
TOP 4:  
Die Tagesordnung wird genehmigt.   
 
TOP 5: 
Das Protokoll der letzten Abteilungsversammlung am 29.06.2022 wird verlesen und von den 
Anwesenden genehmigt. 
 
TOP 6:  
Bericht des Abteilungsleiters: 
Achim Hoffmann berichtet von der erfolgreichen Teilnahme am Britzer Gartenlauf und den 
Tempogefühlsstaffeln und Neujahrsläufen im Lilienthal Park. Außerdem den gemeinsamen 
Weihnachtsfeiern im Rotter Casino. (Anmerkung: Was noch stattfand, ist auf unserer 
Homepage: djk-westen.de nachzulesen.) 
 
Bericht des Kassenwartes: 
Bernd-Ulrich Eberle liest die Kassenberichte der Jahre 2022, 2023 und 2024 vor.  
Der aktuelle Stand ist laut Kassenbericht von 2024 wie folgt:  
Der Mitgliederbestand beträgt per 01.06.2025 insgesamt 45 Mitglieder.  
 
Kassenberichte 2022, 2023, 2024 
Der Mitgliederbestand hat sich in den vergangenen Jahren 2021 bis einschl. 2025 von 51 um 
6 Mitglieder auf 45 Mitglieder (per 01.06.2025) verringert. 
In Altersgruppen eingeteilt, ergibt sich nachstehender Mitgliederbestand für 2025. 
Altersgruppe 15 bis 18 Jahre 0 Mitglieder Altersgruppe 19 bis 26 Jahre 2 Mitglieder, w, 
Altersgruppe 27 bis 40 Jahre 2 Mitglieder, m, 
Altersgruppe 41 bis 50 Jahre 1 Mitglied, w, 
Altersgruppe 51 bis 60 Jahre 8 Mitglieder, 3w, 5m, 
Altersgruppe 61 bis 99 Jahre 35 Mitglieder, 12w, 23m. 
In der Gruppe 61 bis 99-jährigen sind 18 Mitglieder Ruheständler. Der Anteil der 
Ruheständler bezogen auf die Gesamtmitgliederzahl beträgt damit derzeit 40,0% und hat 
sich damit gegenüber 2021 um 9% verringert. 
Wir konnten 2022 ein neues Mitglied, 2023 zwei neue Mitglieder und 2025 bisher bereits fünf 
neue Mitglieder begrüßen. 
Die Mitgliedsbeiträge wurden in den Jahren 2022 bis 2024 alle geleistet. Mahnungen wegen 
Säumnis wurden in diesem Zeitraum eine für 2020, drei für 2021, fünf für 2022, neun für 
2023 und zwei für 2024 erstellt, stellen einen reinen Beitragswert in Höhe von 904 € dar und 
sind zzgl. der Säumnisgebühren alle bezahlt worden. 



Per 01.01.2022 betrug das Abteilungsvermögen der LA-Abteilung insgesamt 14.170,17 € 
was bezogen auf die Mitgliederzahl per 01.01.2022 ein Prokopfvermögen von 301,50 € 
entspricht. 
Per 01.01.2025 betrug das Abteilungsvermögen der LA-Abteilung insgesamt 9.521,75 € was 
bezogen auf die Mitgliederzahl per 01.01.2025 ein Prokopfvermögen von 244,15 € 
entspricht. 
2023 wurde die Übungsleiteraufwandsentschädigung von 7,80 €/Std auf 12,00 / Std 
angehoben wodurch Mehraufwendungen für die angeleiteten Trainingszeiten entstanden 
sind. 
Trotz des Rückgangs des Prokopfvermögens wird aus Sicht der Abteilungsleitung und des 
Kassenwartes empfohlen, den Mitgliedsbeitrag für 2026 nicht zu erhöhen, da die 
Einnahmen- Ausgabensummen vom Finanzamt hinsichtlich der Gesamtvermögenssummen 
für jedes Jahr überprüft werden. 
 
Bericht der Kassenprüferin Petra Stüber:  
Die Kassenprüfung wurde am 2.05.2025 durch Petra Stüber und Cornelia Zitzlaff 
durchgeführt.  Die Unterlagen für das Geschäftsjahr wurden ordentlich aufbereitet, so dass 
die Kassen-Prüferinnen sich ohne Probleme schnell zurechtfanden. Die Prüfung der Belege 
führte zu keinen Beanstandungen. 
 
TOP 7: 
Aussprache zu den Berichten:  
Jens Paape fragt, warum jetzt erst nach drei Jahren wieder eine Abteilungsversammlung 
stattfindet, die turnusgemäß jedes Jahr durchgeführt werden sollte. Bernd Ulrich Eberle und 
Achim Hoffmann erklären dies mit den vergleichsweise geringen Veränderungen und 
Vorkommnissen in der Leichtathletikabteilung nach den Coronajahren. 
(Anmerkung: Auch die Mitgliederversammlung des Hauptvereins der DJK Westen hat in den 
letzten drei Jahren nicht stattgefunden.) 
 
TOP 8:  
Die Entlastung der Abteilungsleitung und des Kassenwartes erfolgt mehrheitlich bei drei 
Enthaltungen.  
 
TOP 9 (Wahlen): 
Gewählt werden:  
Abteilungsleiter: Achim Hoffmann (mehrheitlich bei zwei Enthaltungen) 
Sportwart: Tessa Zöllner (einstimmig) 
Stellvertretender Abteilungsleiter: Wolfgang Zitzlaff (mehrheitlich bei zwei Enthaltungen) 
Kassenwart: Bernd- Ulrich Eberle (mehrheitlich bei drei Enthaltungen) 
Petra Stüber und Cornelia Zitzlaff erklären sich bereit, auch im kommenden Jahr als 
Kassenprüferinnen zur Verfügung zu stehen. 
 
TOP 10 (Anträge):  
Keine Anträge 
 
TOP 11 (Planung 2022): 
Tempo-Gefühls-Paarlauf im Lilienthalpark (Datum steht noch nicht fest.) 
Gemeinsames Weihnachtsessen (Datum steht noch nicht fest.) 
 
TOP 12 (Verschiedenes): 
Clara Ecer regt an, gemeinsam um den Schlachtensee zu laufen mit anschließendem 
Brunch o.ä. in der Alten Fischerhütte. 
Karin Paape lobt Andrea Emeles Arbeit in ihrer Donnerstagsgruppe, die zu einem 
Mitgliederzuwachs geführt hat.  
Jens Paape fragt, mit welchen Maßnahmen die Abteilungsleitung neue Mitglieder gewinnen 
will. 



Jens Paape empfiehlt, in die Beitrittserklärung der Leichtathletikabteilung die Kenntnisnahme 
der Datenschutzerklärung der DJK Westen aufzunehmen. 
Norbert Herich erinnert an die gemeinsame Sportreise ins Stutenhaus am Rennsteig im 
August 2023. 
 
Ende:  21.05 Uhr                                                                 Protokoll: Wolfgang Zitzlaff 
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